

Presentación

La Revista Latinoamericana de Desarrollo Económico (LAJED, por sus siglas en inglés), en 19 años de publicaciones semestrales ininterrumpidas, se ha convertido en un espacio importante de difusión de investigaciones nacionales e internacionales, alcanzando altos estándares de calidad y relevancia, tanto para académicos como para tomadores de decisiones y líderes de la sociedad civil. Éste es el resultado del esfuerzo conjunto del Instituto del Instituto de Investigaciones Socio-Económicas de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo”, el Departamento de Economía de la UCB sede La Paz, la Sociedad de Economistas de Bolivia y la Academia Boliviana de Ciencias Económicas, en su afán de promover la investigación y crear incidencia en la opinión pública.

El presente número contiene cuatro artículos con tópicos relacionados al desarrollo económico y social de Bolivia y América Latina. El primer documento, titulado “Empoderamiento materno: ¿un índice para comprender la desnutrición infantil en Bolivia?”, de la autora Lucila Aguilar, presenta la construcción de un índice de empoderamiento materno a partir de un análisis factorial con el método de componentes principales, analizando si el mismo tiene un nexo con la desnutrición infantil en menores de 5 años en Bolivia.

La segunda investigación, “Demanda de exportaciones e importaciones en el Perú: estimación de elasticidades precio e ingreso, enero 2012-febrero 2022”, de Carlos Peña, estima las elasticidades precio e ingreso de las exportaciones e importaciones reales en el Perú, considerando a Estados Unidos como el socio comercial de referencia, a partir de un modelo autorregresivo de retardo, distribuido con el posterior mecanismo de corrección del error.

El tercer estudio, titulado “Crafting co-governance: challenges of the long overdue Pesillo-Imbabura regional drinking water project in Ecuador”, de Sandra Santos, Jeroen Vos y Rossana Manosalvas, analiza el desarrollo problemático de un gran proyecto de agua potable, considerando los arreglos de co-gobernanza y los efectos sobre la autonomía, el reconocimiento, la representación y los resultados distributivos para las comunidades involucradas

Finalmente, el cuarto trabajo, “La construcción de la ciencia económica: una mirada a partir de las contribuciones de los Premios Nobel”, de Pablo Mendieta, es un artículo de discusión que ofrece una visión general u holística sobre la contribución de los galardonados y de sus tópicos de interés en toda la ciencia económica.

Manifestamos nuestro profundo agradecimiento a los miembros del Comité Interno y del Comité Externo, por el continuo apoyo en la evaluación de los artículos de la revista. También expresamos nuestra gratitud a la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” y a la Fundación Hanns Seidel por brindar el apoyo financiero que ha hecho posible la publicación ininterrumpida de 38 números y 3 ediciones especiales. Asimismo, reconocemos el esfuerzo de la Carrera de Economía y el Instituto de Investigaciones Socio-Económicas en todo el proceso de publicación de la revista LAJED.

Con mucho agrado les invitamos a leer el número 38 de la revista LAJED. Estamos seguros de que su lectura abrirá nuevas rutas de investigación.

Carlos Gustavo Machicado Salas
Editor

Edison Choque Sánchez
Editor Asistente